
 

  
 

 

 

« Souvent des soutiens de famille » 
JOSÉ GARCIA-MONTALVO, économiste
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Professeur et chef du département d’économie à l’université Pompeu Fabra de Barcelone, José 
Garcia-Montalvo nous livre son analyse sur la situation des jeunes Espagnols dans un pays touché de 
plein fouet par la crise économique. 
 
Quelles sont les populations les plus touchées par la crise ? 
José Garcia-Montalvo. Ce sont aujourd’hui les ouvriers, en particulier les plus âgés, les immigrés 
ainsi que les jeunes de 16 à 19 ans. Chez ces derniers, le taux de chômage atteint 30 %. Mais, faute 
d’emploi, beaucoup quittent aujourd’hui le marché du travail pour reprendre des études. Le taux de 
chômage de cette population devrait donc baisser. Reste que travailler est une obligation pour ceux qui 
sont souvent des soutiens de famille. 
 
Quels sont les secteurs économiques les plus sinistrés ? 
La crise actuelle a beau être avant tout financière, elle a un impact très négatif sur une industrie déjà 
affaiblie. Le secteur de la construction, qui générait beaucoup d’emplois en Catalogne, s’est effondré, 
de même que le secteur du tourisme. Le gouvernement veut faire face en lançant de grands travaux 
d’infrastructure mais cela ne peut pas être une solution de long terme. 
 
Quelles solutions à la crise pourraient être mises en oeuvre ? 
Je ne vois pas de solution. Nous avons avant tout besoin d’initiatives privées. Un espoir peut résider 
dans le retour des jeunes sur le chemin de l’école : cela devrait permettre de réduire l’importante 
fracture scolaire qui s’est développée ces dernières années. Une autre voie de sortie serait que l’esprit 
d’entreprise se développe fortement. Seul obstacle : 75 % des super-diplômés veulent aujourd’hui 
devenir fonctionnaires. 
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